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�شتظل م�شاعل الثورة اليمنية الخالدة و�شاءة حتى تحقق ل�شعبنا كل طموحاته وتطلعاته

❊ عدن/ ذكرى جوهر:
بلغت الإيرادات الزكوية لمحافظة عدن 
“يناير،  الماضية  التسعة  خلال الأشهر 
وأربعين  ثلاثمائة  2009م   سبتمبر” 
مليوناً ومائتين وستة ريالات بزيادة عن 
المقابل من العام الماضي بمبلغ مليونين 
ومائة وتسعة وتسعين ألفاً وتسعمائة 

واثنين وثلاثين ريالًا.
وذكر الأخ/ عبد الحكيم العماد مدير عام 
الإدارة العامة للواجبات الزكوية بمحافظة 
عدن أن إدارة الواجبات الزكوية بالمحافظة 
خلال  حققت  المديريات  في  وفروعها 
الفترة يناير وسبتمبر من العام الماضي 

2008م إيرادات قدرها ثلاثمائة وثمانية 
وثلاثون مليوناً وستمائة وخمسة وثلاثون ألفاً وأربعة 

وسبعون ريالًا.
وأوضح العماد أن الإدارة العامة وفروعها تحصل سنوياً 
قرابة خمسمائة مليون ريال فيما تصرف الدولة في 
عدن مليار ومائتي مليون ريال على الفقراء والمحتاجين 

عبر صندوق الرعاية الاجتماعية.

وأكد أن لدى الإدارة العامة للواجبات 
الزكوية بعدن ثلاثين موظفاً رسمياً 

ومائتي متعاون.
وفيما يتعلق بالصعوبات التي توجهها 
الإدارة وفروعها قال نحن نعاني من 
صعوبات كثيرة لكون المرافق والشركات 
والجهات التي لديها مراكز في صنعاء 
ومراكز في عدن تقوم بالدفع مركزياً 
رغم أن القانون واض��ح وينص على 
توزيع الزكاة على المحافظات والكل 
تختلف عن  ع��دن  أن محافظة  يعرف 
بقية المحافظات حيث يتواجد فيها فروع 
المراكز الرئيسية في محافظات كصنعاء 
وتعز وتقوم بالتسديد مركزياً وهذا يشكل 

إحباطاً ويعرقل العمل بالإدارة وفروعها.
وأشار إلى  أن أكثر من “85 %” من التجار والقطاع 

العام يدفعون مركزياً.
داعياً التجار إلى تسديد ما عليهم من مستحقات 
للمساءلة  يتعرضون  المحافظة حتى لا  زكوية في 

القانونية.
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الزراعة والأسماك نعمة ربانية

ريا�ض �سم�سان 

بيني و بينك

وصول طائرتي إغاثة من الإمارات تحملان مس��اعدات إنسانية لنازحي صعدة

مدرسة أزال توزع الحقيبة المدرسية على الطلاب اليتامى والفقراء

 عبد الحكيم العماد

بادئ ذي بدء نحمد الله ونشكره 
على ما أنعم به على اليمن من 
وسمكية  زراعية  عميمة  خيرات 
تعيش  اليمنية  أجيالنا  ستظل 
عليها حتى قيام الساعة بإذن الله 

تعالى.
وإنطلاقاً من ذلك يولي فخامة 
الأخ الرئيس القائد علي عبدالله 
بقطاعي  اهتمامه  ج��ل  ص��ال��ح 
الزراعة  والأسماك ويؤكد دوماً على 
ضرورة مواصلة دعمهما والعمل 
على توسيع الرقعة الزراعية  في 
والحبوب   القمح  زراع���ة  مجال 
والخضروات  الفواكه  إلى  إضافة 
وكذا الاهتمام بتطوير وتحديث 
الاصطياد السمكي لضمان تحقيق 

الأمن الغذائي  في بلادنا. ولذا ومن أجل توفير الدعم اللازم 
للقطاع السمكي أصدر الأخ رئيس الجمهورية توجيهاته بفصل 
مخصصات القطاع السمكي في صندوق تشجيع الإنتاج الزراعي 
والسمكي وإيجاد آلية من قبل وزارة المالية تمكن  القطاع السمكي 
من استغلال نصيبه من موارد الصندوق بدون عوائق وبما يضمن 

استغلالها الاستغلال الأمثل .
وبما أن المجال يضيق لتناول أوضاع القطاعين الزراعي والسمكي 
تفصيلًا .. سأتطرق هنا إلى أوضاع الأسماك هذه الثروة الربانية 
التي تعتبر ملكاً لجيلنا الحاضر والأجيال اليمنية القادمة. . وبالتالي 
يتوجب علينا جميعاً حكومة ومسؤولين ومواطنين الحفاظ عليها 
نجدهم  .. حيث  إهدارها  يحاولون  الذين  العابثين  أولئك  من 
يتسابقون على نهبها وسلبها واستغلالها عشوائياً من أجل المتاجرة 
بها داخلياً وخارجياً  بأسعار خيالية  وكسب  وكنز الأموال الطائلة.  
وحرمان المواطن الفقير من شراء الكيلو السمك بسعر مناسب 

لدخله المحدود.
إن الأوضاع الراهنة التي تعاني منها الثروة السمكية كثيراً تتطلب 
من الحكومة ضرورة تحقيق الآلية العلمية والعملية النموذجية 
التي تضمن الاستغلال الأمثل لهذه الثروة وتوفيرها للمواطنين 
الفقراء بأسعار مناسبة .. وذلك من خلال اتخاذ الإجراءات العملية 

التالية: 
1 . إعادة هيكلة وزارة الثروة السمكية وتعديل القوانين والنظم 
واللوائح المعمول بها حالياً بما يضمن  الحفاظ على هذه الثروة 

وعدم المتاجرة العشوائية بها واستغلالها لمصالح شخصية.
2 . ضرورة العمل على تنفيذ توصيات مجلس الشورى التي خرج 
بها من مناقشاته المستفيضة في يومي الأحد والاثنين الماضيين 
بحضور الإخوة وزير الثروة السمكية ووكلاء الوزارة والمسؤولين  
في الجهات ذات العلاقة بالقطاع السمكي.. والحقيقة  أنها توصيات 
علمية قيمة ستسهم بفعالية في الحفاظ على الثروة السمكية 

وستطور أداء الاصطياد السمكي .
3 . ضرورة مراقبة وضبط ومحاسبة ومعاقبة العابثين بالثروة 
السمكية والمتنفذين والمتملصين منها ولا شك في أنه لو تم 
تنفيذ توصيات  مجلس الشورى فإن  الأمور ستسير كما يرام ولما 

فيه خير ومصلحة الوطن و المواطن .. وستكون الدنيا بخير.

في حفل استقبال الطلاب  الجدد 

❊ عدن/ اأثمار الوالي:
❊ ت�صوير / العروبة:

 تم صباح أمس في مدرسة أزال النموذجية بمديرية  التواهي حفل توزيع 
الحقائب المدرسية على مائة طالب وطالبة من المحتاجين  في المديرية 
مقدمة من فاعلة خير يمنية تعيش في دولة الإمارات إضافة إلى حفل 

استقبال طلاب الصف الأول من التعليم الابتدائي.
وفي كلمته التي ألقاها خلال الحفل أشاد الدكتور عبدالله النهاري مدير 
عام مكتب التربية والتعليم  في المحافظة بالجهود المبذولة من قبل الإدارة 
المدرسية وبالأخص الأخت سعاد الوهابي مديرة المدرسة التي لها الدور 
الأساسي في جعل هذه المدرسة  من المدارس النموذجية في بالمحافظة  
.. معرباً عن سعادته بهذا اليوم الذي يتم فيه توزيع الحقيبة المدرسية على 
هؤلاء الطلاب المحتاجين ..مشيراً إلى أنه ينبغي على  الإدارات المدرسية 
التعاون مع الأنشطة الصفية واللاصفية التي تقوم بها المدرسة كل عام .. 

داعياً أولياء أمور الطلبة إلى متابعة سير دراسة أبنائهم في المدرسة .
وعبرت الأخت سعاد عن تقديريها لفاعلي الخير على  دعمهم للطلاب 

المحتاجين  في المدرسة من خلال تقديمهم للحقائب الدراسية التي تم 
توزيعها على طلاب المدرسة ودعت إلى المزيد من الدعم للطلاب الفقراء  
والمحتاجين في مدارس المديرية  كما عبرت عن تقديرها  لشركات مجموعة 
هائل سعيد أنعم  وشركائه على دعمهم للأنشطة الصفية التي تقوم  بها 
المدرسة... داعية إلى المزيد من الدعم للطلاب الفقراء المحتاجين في 
مدارس المديرية  معبرة عن تقديرها لشركات هائل سعيد أنعم وشركائه 

على دعمهم للطلاب والأنشطة اللاصفية  التي تقوم بها المدرسة.
بعد ذلك تم تقديم عدد من الأغاني الخاصة بالأطفال من قبل طلاب  

المدرسة
 وفي ختام الحفل تم توزيع الحقائب المدرسية على الطلاب من قبل 

الدكتور عبدالله النهاري .
حضر الحفل الإخوة سعيد شيباني  أمين عام المجلس المحلي  لمديرية 
التواهي  والأخ علي صالح العيسي مدير الخدمات بالمجلس المحلي بمديرية 
التواهي  ومحمد السقاف  مدير عام مكتب التربية والتعليم بالمديرية  

والأخت نادية أغبري نائبة رئيسة اتحاد نساء اليمن بمحافظة عدن.

❊ الحديدة / اأحمد كنفاني:
وصلت  صباح أمس الثلاثاء إلى مطار 
دولة  من  إغاثة  طائرتا  الدولي  الحديدة 
الإمارات العربية المتحدة تحملان شحنة من 
المساعدات الإنسانية لنازحي فتنة التمرد 

والإرهاب بصعدة.
وق��ال الأخ /علي سيف الكعبي رئيس 
ال��وف��د الإم��ارت��ي ممثل ال��ه��لال الأحمر 
14 أكتوبر أن  الإم��ارات��ي في تصريح ل� 
الشحنتين تحتويان على ) 170( طناً من 
المواد الغذائية المختلفة والخيام والفرش 
والمستلزمات المنزلية وبعض  أصناف من 

الأدوية والعقاقير الطبية .

وأشار الكعبي إلى أن الشحنتين تمثلان 
الدفعة الأولى وهناك  طائرات إغاثة أخرى 
ستصل تباعاً في وقت لاحق ضمن الدفعة 

الثانية .
وأوضح أنه سيتم إقامة مخيم للنازحين 
في حرض يضم ) 1000( أسرة وسيتبنى 
الهلال تقديم المساعدات اللازمة  وفقاً 

للاحتياجات التي يتطلبها .
وأضاف ممثل الهلال الأحمر الإماراتي أن 
هذه المساعدات تأتي في إطار العلاقات 
البلدين  تربط  التي  المميزة  الأخ��وي��ة 
الشقيقين  وتؤكد صدق المشاعر ووقوف 
دولة الإمارات قيادة وحكومة وشعباً إلى 

واستقراره  وحدته  ودع��م  اليمن  جانب 
والتنديد بكل محاولات المساس بسيادة 

اليمن.
من جانبه أوضح الوكيل المساعد في 
المحافظة الأخ / محمد عبده الفاشق الذي 
كان في استقبال الطائرتين التي هبطتا 
إن  ال��دول��ي.  الحديدة  مطار  أرض  على 
هذا الدعم والمساندة تعبير صادق عن 
مدى العلاقة الأخوية الممتدة بين اليمن 
والإم���ارات وأن الشعب اليمني يكن كل 
العرفان والجميل للإخوة في دولة الإمارات 
الذين يقفون مع أخوانهم في اليمن في كل 

الظروف التي يمرون بها.

وأشاد الفاشق بمستوى الإعداد والتحضير 
الصالح  ومؤسسة  المعنية  الجهات  من 
يبذلونها  التي  الجهود  على  الاجتماعية 
اللازمة  وال��وس��ائ��ل  الشاحنات  وتجهيز 
لنقل المساعدات إلى الإخوة النازحين في 
الذي  الكبير  محافظة صعدة والاهتمام  
أبدته قيادة المحافظة في سبيل إيصال 
المنتفعين في أس��رع وقت  إل��ى  الإغاثة 

ممكن  .
كان في استقبال الطائرتين الإخ��وة /
علي عبد الرحمن الأكوع المدير التنفيذي 
لمؤسسة الصالح وعدد من المسؤولين في 

الجهات ذات العلاقة.

❊ زنجبار/ عبد الله بن كده:
عقد يوم أمس في زنجبار اللقاء التعريفي للكوادر 
الطبية والصحية في أبين الذي نظمه مكتب الصحة 
العامة والسكان بالمحافظة بالتنسيق مع البرنامج 
الوطني لمكافحة الإيدز والأمراض المنقولة جنسياً 
الإيدز  لمكافحة  العالمي  الصندوق  من  وبدعم 

والملاريا، وشارك فيه أربعون كادراً صحياً.
الخدمات  على  اللقاء  في  المشاركون  اطلع  و 
والرعاية الصحية المقدمة لمرضى الإيدز، والوضع 
الوبائي وعملية النهوض بعلاجاته ونظام الأمانة 
وخدمات المشورة والفحص الطوعي، من خلال 
المحاضرات التي ألقاها الإخوة د. نبيل صالح عبد 
المركز العلاجي  الرب ود. ناصر قاسم مسؤول 
بمستشفى الوحدة بعدن ود. نبيل مقبل، وناقش 
المسبب للإيدز  الفيروس  اللقاء ظهور وانتشار 

وأسباب انتقاله والطرق الكفيلة بالوقاية منه.
وفي افتتاح اللقاء تحدث/ مدير عام مكتب الصحة 
الخضر  د.  أبين  محافظة  في  والسكان  العامة 
السعيدي عن أهمية هذا اللقاء لاطلاع الكوادر 
الطبية في المحافظة على المعلومات والمستجدات 
في طرق الوقاية والرعاية لمرضى الإيدز، منوهاً 
الحياة  المفاهيم في  إلى ض��رورة تطبيق هذه 
العملية من خلال تعزيز ونشر الوعي الصحي وتنوير 

المواطنين بمسببات هذا المرض وطرق الوقاية منه، 
ومعرفة كيفية التعامل مع حاملي الفيروس والمرض 
بطرق سليمة لا تجعل من المريض شخصاً منبوذاً 
في المجتمع بل تشجيعه على مواصلة العلاج وتقبل 
الوضع الذي يعيشه حتى يتخلص منه بفضل الله 

ومساعدة العاملين الصحيين.
من جانبه أشاد منسق البرنامج الوطني لمكافحة 
الإيدز والأمراض المنقولة جنسياً بعدن د. نبيل صالح 
عبد الرب بالتحضير والتهيئة لعقد هذا اللقاء والذي 

يكرس لتبادل المعلومات والاستفادة من المعلومات 
المتوافرة عن مرض الإيدز لتحسين مستوى الرعاية 
والاهتمام بمرضى الإيدز، كما استعرض عدداً من 
المشاريع التي يعمل فيها البرنامج ومنها المشورة 
المهنية  السلامة  وإج���راءات  الطوعي  والفحص 
الحوامل  العلاجي والاهتمام بالأمهات  والمشروع 

وتقديم المشورة لهن والفحص الطبي.
شارك في اللقاء الأخوان مدير الرعاية الصحية 
ومنسق  ناصر  منصور  علي  بالمحافظة  الأولية 

البرنامج محضار محمد علي.

لقاء تعريفي للكوادر الطبية والصحية 
في أبين حول رعاية مرضى الإيدز

❊ عدن/ نبيل علي غالب:
أوض���ح���ت الأخ������ت/ أف����راح 
عبدالواحد جابر المديرة العامة 
المرأة  لتنمية  العامة  ل��لإدارة 
زيارتها  أن  ع��دن  بمحافظة 
للولايات المتحدة الأمريكية قد 
أسفرت عن تبادل الخبرات في 
العملية الانتخابية وفيما يختص 
إلى  ووصولها  ال��م��رأة  بترشح 
مواقع صنع القرار، بالإضافة إلى 
ما تم من شرح التجربة اليمنية 
يتعلق  وفيما  الشأن  ه��ذا  في 
بمشاركة المرأة في الانتخابات 
وال��ف��وز ال��ذي حققته بفضل 
الرئيس/  الأخ  فخامة  دع��م 
ع��ل��ي ع��ب��دالله ص��ال��ح رئيس 

الجمهورية.
 14“ ل�  وأضافت في تصريح 
أكتوبر” أن زيارتها تلك والتي 
 ”23“ م��ن  الفترة  خ��لال  تمت 
أكتوبر   ”17“ حتى  سبتمبر 
لليمن  2009م كممثلة وحيدة 
الأفضل  القيادية  باعتبارها 
مستوى  على  2009م  ل��ع��ام 
البلد قد جاءت بناء على دعوة 
موجهة من السفارة الأمريكية 
في إطار مشروع إقليمي خاص 
بالشرق الأدنى وشمال أفريقيا 
الخارجية  وزارة  رعاية  وتحت 
الأم��ري��ك��ي��ة “دائ����رة ال��ش��ؤون 
التربوية والثقافية � مكتب الزوار 
هذا  أن  إل��ى  لافتة  الدوليين” 
المشروع يهدف إلى الوصول إلى 
التفاهم المتبادل بين الولايات 
الأخ��رى من  والبلدان  المتحدة 
خلال التبادل الدولي التعليمي 

والمهني والثقافي.
وأش���ارت إل��ى أن الهدف من 
ورشة  المشاركة في  ال��زي��ارة 
النسوية  ال��ق��ي��ادات  عمل ع��ن 
وتكريم  المحلية  السلطة  في 
البارزات من المشاركات “الزوار” 
وهن واح��دة من كل بلد حيث 
شاركت في الورشة إحدى عشرة 

دولة عربية هي: اليمن ومصر 
وسورية والسعودية والإمارات 
والعراق وليبيا والأردن والمغرب 

وفلسطين ولبنان والبحرين.
اشتملت  زيارتها  إن  وقالت 
على عدد من الولايات الأمريكية 
وهي: واشنطن، ديسي، ودينفر 
وس��ان  فيلادلفيا  ك��ول��ورادو، 
فرانسيسكو وأنها قد استقبلت 
من  عادية  غير  بحفاوة  هناك 
قبل وزارة الخارجية الأمريكية 
ممثلة بدائرة الشؤون التعليمية 

والثقافية “أي سي إيه”.
برنامج  أن  بالذكر  الجدير 
الزوار الدوليين الذي تأسس عام 
94م ويمول من “أي في إل بي” 
يسعى إلى بناء التفاهم المتبادل 
بين أمريكا والدول الأخرى من 
خلال الزيارات المهنية المعدة 
بعناية للقادة الأجانب الحاليين 
لدعم أهداف السياسة الخارجية 
الأمريكية حيث تختار السفارات 
الأمريكية في كل عام ما يزيد 
على “4600” مشارك من جميع 

المديرة العامة لتنمية المرأة بمحافظة عدن لـ )                  (:

❊ لحج / عادل محمد قائد :خرجنا بنتائج إيجابية من زيارتنا للولايات المتحدة الأمريكية
اختتمت ورشة العمل الخاصة بالحفاظ على المختبرات 
المدرسية والوسائل التعليمية وتفعيل دورها في خدمة 
المناهج المدرسية وتحسين نوعية مخرجاتها والتي 
استمرت )9( أيام ونظمتها وزارة التربية قطاع المناهج 

والتوجيه الإدارة العامة للوسائل والتقنيات التربوية.
الأخ / قائد أحمد ناصر القدسي مدير إدارة مصادر 
التعليم بالوزارة منسق الورشة أوضح في تصريح ل�)14 
أكتوبر( إن هذه الورشة تعد استكمالًا لورش العمل 
التي سبقتها في بقية المحافظات والتي سبق ونظمت 

بتمويل من مشروع تطوير التعليم.
ولفت إلى أنه شارك في هذه الورشة رؤساء أقسام 
التعليمية  والوسائل  المختبرات  وموجهو  الوسائل 
المحافظات  وع��دد من مديريات  التربية  في مكاتب 
وحضرموت  وشبوة  وأبين  ولحج  )ع��دن  المستهدفة 
الوادي والصحراء والضالع والمهرة( وبواقع 12 – 13 
مشاركاً من كل محافظة بإجمالي )100( مشارك و)5( 
تفعيل  الورشة  من  الهدف  أن  إلى  مشيراً  مدربين، 
دور الوسائل والتقنيات التعليمية في تحسين نوعية 
التعليم في بلادنا من خلال العمل على دعم وتعزيز 

والتعليمي  التربوي  والتوظيف  الاستخدام  مستوى 
للوسائل والتقنيات بشكل عام والمختبرات المدرسية 
على وجه الخصوص المتوفرة في مدارسنا وتوحيد 
وتنظيم الجهود لتعزيز هذا الاستخدام والتوظيف من 
قبل الإدارات المدرسية وبما يحقق توحيدها لصالح 
دعم وتطوير آليات ووسائل التعليم وبما يكفل تشجيع 
ومساعدة المعلمين ومختصي المختبرات المدرسية 
المختبر  تجهيزات  استخدام  على  التعليم  ومصادر 
في  وتوظيفها  المختلفة  التعلم  ومصادر  المدرسي 
عملية التعليم بالمدرسة وتمكين المعلمين من تنفيذ 

التجارب والأنشطة المتاح تنفيذها.
وأضاف أن الورشة ركزت على الدور المعول على 
القيام به ميدانياً من  التربوية  الموجهين والإدارات 
خلال متابعة وتقديم الاستخدام والتوظيف التربوي 
والتعليمي لهذه التقنيات ومعالجة كافة الإشكاليات 
التي تعيق الاستفادة من تلك التجهيزات والتقنيات في 

تحسين نوعية التعليم ومخرجاته.
وأكد القدسي بأن ال��وزارة وفقت في تنظيم هذه 
الورشة النوعية كونها فتحت أمام المشاركين آفاقاً 

ومجالات عمل متطورة.

اختتام ورشة المختبرات المدرسية والوسائل التعليمية
❊ المكلا / عزيز الثعالبي :

ينعقد صباح اليوم الأربعاء بقاعة مكتب وزارة الزراعة والري بساحل 
حضرموت في المكلا الاجتماع السنوي الرابع لمسؤولي الإرشاد الزراعي 
في الجمهورية، ويشارك في أعماله الأخ / د . منصور محمد العاقل مدير عام 
إدارة الإرشاد والتدريب الزراعي في الجمهورية ومديرو الإرشاد الزراعي في 
المحافظات بحضور وزير الزراعة / منصور الحوشبي ومحافظ حضرموت 

/ سالم الخنبشي.
وذكر الأخ / فهمي رويشد مدير الإرشاد الزراعي في ساحل حضرموت ل� )14 
أكتوبر( أن الاجتماع سوف يناقش الأنشطة الإرشادية المنفذة في المحافظات 
خلال الموسم الزراعي 2008 – 2009م والبرامج المقترحة للموسم الزراعي 
الجديد 2009 – 2010م، مشيراً إلى أن الاجتماع الثالث لمسؤولي الإرشاد 

الزراعي قد انعقد في العام الماضي في محافظة البيضاء.

اليوم .. المكلا تحتضن الاجتماع السنوي الرابع 
لمسؤولي الإرشاد الزراعي في الجمهورية

خلال الـفترة )يناير ـ  سبتمبر(

أكثر من “340” مليون ريال الإيرادات الزكوية لمحافظة عدن


